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Природа, окружающая УрГУПС, наполнилась разноцветьем 
и звуками. Радуют глаз многочисленные обитатели природного 
ландшафта университета. Так приятно в солнечную погоду 
пройтись по территории университета, посмотреть на 
цветущий студенческий городок, послушать хор птиц 
и шелест деревьев, покормить белочек. Удивительно красивая 
по колориту картину лета, нарисованная яркими красками, 
вдохновляет студентов, преподавателей, сотрудников 
и гостей университета.

В этом номере газеты рассказываем о  самых значимых 
событиях месяца. Ищите в  официальных аккаунтах 
университета в социальных сетях еще больше новостей!
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Повестка конференции была сфор-
мирована совместно с ОАО «РЖД» пар-
тнерами и коллегами из транспортных 
вузов. В конференции приняли участие 
ученые и специалисты ОАО «РЖД», пре-
подаватели и сотрудники головного вуза 
и филиалов УрГУПС, представители всех 
транспортных вузов страны.

Началось мероприятие со знакомства 
с институтом. Участникам конференции 
показали новые аудитории, где готовят 
конкурентоспособных специалистов, 
представили новые научные идеи, раз-
работки, которые могут быть внедрены 
на железной дороге.

Открыл пленарное заседание кон-
ференции проректор по научной работе 
Сергей Валентинович Бушуев:

– Тема, выбранная для сегодняш-
ней конференции, очень важна и перспек-
тивна –  это цифровая железнодорож-
ная станция. Данный проект запущен на 
железной дороге в разных городах стра-
ны и реализуется в том числе и в Челя-
бинске. Сортировочная станция Челя-
бинск-Главный –  одна из самых продви-
нутых на сети РЖД по части цифровиза-
ции. Все новейшие технические и техно-
логические решения в области управления 
вагонопотоками сначала проходят испы-
тания здесь. Сегодня мы с вами погрузим-
ся в передовые технологии этой разработ-

КОНФЕРЕНЦИЯ2

На базе Челябинского института путей сообщения УрГУПС состоялась Всероссийская научно-
практическая конференция «Транспорт: логистика, строительство, эксплуатация, управление».

Интеллектуальные технологии 
на транспорте: дискуссионная 

площадка

ки, обсудим ее в широком кругу преподава-
телей, инженеров, научной общественно-
сти. Надеюсь, что наша научно-практи-
ческая конференция внесет определенный 
вклад в общее дело. Такой формат профес-
сионального общения позволяет делиться 
своими разработками и научными идеями, 
обмениваться контактами для дальней-
шего взаимодействия. Желаю плодотвор-
ной работы!

Пленарное заседание началось с до-
клада начальника департамента техниче-
ской политики ОАО «РЖД» Владимира 
Евгеньевича Андреева, который подроб-
но рассказал о концепции создания циф-
ровой железнодорожной станции и зада-
чах, стоящих перед компанией:

– Инновационный проект является 
для нас приоритетным. Ведь применение 
цифровых технологий позволяет вывести 
работу компании на новый уровень. Циф-
ровая железнодорожная станция –  это 
комплекс взаимосвязанных программных 
и технических средств и устройств. Ре-
шение на основе интеллектуального мо-
делирования допускает планирование ра-
боты станции на 24 часа вперед при мини-
мальном участии человека. А также дает 
возможность анализировать текущую си-
туацию на станции, формировать поопе-
рационный список заданий и контролиро-
вать работу персонала. Для цифровизации 

эксплуатационной работы станции ОАО 
«РЖД» реализует концепцию ЦЖС (циф-
ровая железнодорожная станция), кото-
рая способствует увеличению доходности 
за счет эффективного использования уже 
существующей инфраструктуры. Входя-
щие в состав ЦЖС интеллектуальные мо-
дули планирования и контроля собирают 
и обрабатывают данные всех технологи-
ческих процессов, что позволяет сокра-
тить возможный простой вагонов и повы-
сить производительность труда. На осно-
ве полученной информации формируется 
решение, на основании которого автома-
тически планируется отправление поез-
дов, распределяются задачи сотрудникам 
и робототехническим средствам, в том 
числе по роспуску и формированию соста-
вов, диспетчеру остается лишь согласо-
вывать формируемые системой решения.

Автоматическое планирование в разы 
увеличивает пропускную способность 
станции, оптимизирует трудозатраты, 
снижает количество простоев и расхо-
дов на содержание вагонов, а главное –  
исключает человеческий фактор. Ины-
ми словами, данное цифровое решение 
обеспечивает комплексную автоматиза-
цию эксплуатационной работы станции 
от планирования до исполнения зада-
ний работниками и роботами с контро-
лем корректности их выполнения.
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В ходе реализации цифрового про-
екта в ближайшие четыре года на стан-
ции Челябинск–Главный планирует-
ся внедрить 24 программных аппарата 
и цифровых модуля, которые обеспе-
чат полный цикл технологических опе-
раций с грузовым вагоном в автомати-
ческом режиме. Концептуально проект 
делится на три больших этапа. В теку-
щем году на 90 процентов будет прове-
дено проектирование программно-ап-
паратных комплексов, а также разра-
ботана примерно на 65 процентов про-
граммно-конструкторская документа-
ция. В 2024 и 2025 годах продолжится 
работа по проектированию ПАК с но-
вой функциональностью, и примерно 
на 40 процентов будет разработано ПО. 
Комплексная отладка, а также испыта-
ние системы запланированы на 2025–
2026 годы.

По мнению В. Е. Андреева, приме-
нение цифровых технологий позволяет 
вывести работу железнодорожных со-
ртировочных станций на новый уровень 
и делает инфраструктуру с автоматиче-

ской диагностикой прогнозирования аб-
солютно надежной. Интеллектуальный 
потенциал транспортных университе-
тов может стать мощным рычагом для 
воплощения данной научной мысли на 
практике. Компания ОАО «РЖД» ждет 
молодых специалистов, максимально 
соответствующих цифровому будуще-
му железной дороги.

Конференция продолжила свою ра-
боту. Заместитель генерального ди-
ректора ОАО «НИИАС» В. В. Кудю-
кин рассказал о научно-методологиче-
ском обеспечении проекта «Цифровая 
железнодорожная станция». Замести-
тель главного инженера Южно-Ураль-
ской железной дороги С. И. Климон-
тов поделился информацией о внедре-
нии цифровых решений на станции Че-
лябинск-Главный. Проректор УрГУПС 
по научной работе С. В. Бушуев и за-
ведующая кафедрой «Управление экс-
плуатационной работой» Е. Н. Тимухи-
на озвучили вопросы цифровых техно-
логий в формировании модели выпуск-
ника вуза в области управления процес-

сами перевозок и логистики. Также речь 
шла о перспективных профессиях и под-
готовке инженерных кадров для цифро-
вой железнодорожной станции.

За круглым столом участники кон-
ференции обсудили научные разработки 
в робототехнической сфере на железно-
дорожном транспорте, перспективы раз-
вития беспилотного вождения поездов, 
цифровизацию управленческих реше-
ний, внедрение интегрированного поста 
автоматизированного приема и диагно-
стики подвижного состава, переход на 
электронный документооборот в сфере 
грузовой и коммерческой работы и мно-
гие другие вопросы.

Завершилась работа конферен-
ции на сортировочной станции Челя-
бинск-Главный –  одной из самых про-
двинутых на сети РЖД по части циф-
ровизации. В ближайшем будущем ро-
спуск вагонов здесь будет производить-
ся полностью в автоматическом режиме, 
а сортировать вагоны наиболее опти-
мальным способом помогут нейросети.

Елена Красулина
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Получить информацию из первых 
уст и расширить свои знания о функци-
онировании компании ОАО «РЖД» при-
шли студенты разных курсов и факульте-
тов. По видеосвязи к лекции присоеди-
нились студенты КЖТ и ПИЖТ.

Владислав Валерьевич увлеченно 
рассказывал ребятам о современности 
и истории российских железных дорог. 
На сегодняшний день компания занима-
ет 1 место в мире по густоте железнодо-
рожных перевозок, 2 место по грузообо-
роту, 3 место по эксплуатационной дли-
не, 4 место по пассажирообороту. Мно-
гие студенты знают, что в компании 

ОФИЦИАЛЬНО

Из первых уст о деятельности 
ОАО «РЖД»

В Уральском государственном университете путей сообщения 
состоялась лекция начальника службы управления персоналом 
Свердловской железной дороги Владислава Валерьевича 
Жигарина.

трудится более 5 млн работников, а про-
тяженность железных дорог равна дли-
не двух экваторов Земли. Отдельно по-
говорили о пассажирских и грузовых пе-
ревозках, большой работе, которую про-
водит ОАО «РЖД» в части импортозаме-
щения в производстве и в программном 
обеспечении. «Железная дорога –  это 
и артерия, и транспортная стабиль-
ность нашей экономики», –  подчеркнул 
лектор.

Особое внимание Владислав Вале-
рьевич уделил вкладу железнодорожни-
ков в военное время. Слушатели с боль-
шим интересом посмотрели видеоролик, 
посвященный подвигу первой женщи-

ны-машиниста паровоза, первой женщи-
ны-начальника железнодорожной маги-
страли, генерал-директора тяги Зинаиды 
Петровны Троицкой.

Поговорили и о непростой политиче-
ской обстановке, известных фактах вме-
шательства в работу транспортной ин-
фраструктуры, профилактической ра-
боте и выработке мер, направленных на 
предупреждение террористических ак-
тов и диверсий. И, конечно, о безопасно-
сти детей и подростков в Интернет-про-
странстве, бдительности при общении 
с незнакомыми людьми и передаче пер-
сональных данных.

Лекция оказалась очень полезной 
и познавательной. Студенты почерп-
нули для себя много важной информа-
ции, которая обязательно пригодится им 
и в жизни, и в профессиональной дея-
тельности.

Анастасия Кириллова

УрГУПС вошел в число лидеров 
предметного рейтинга вузов России RAEX 

Уральский государственный уни-
верситет путей сообщения вошел в 
число лидеров предметного рейтин-
га вузов России RAEX по направле-
нию подготовки «Техника и техноло-
гии наземного транспорта».

В 2023 году Ассоциацией состави-
телей рейтингов и рейтинговым агент-
ством RAEX при поддержке Россий-

ского союза ректоров было проведено 
одно из наиболее востребованных ис-
следований проекта «Три миссии уни-
верситета». Была осуществлена неза-
висимая оценка деятельности широ-
кого спектра вузов. На их позиции в 
предметных рейтингах влияли три 
группы факторов: качество образова-
ния, научные достижения и уровень 
взаимосвязи с обществом. 

В конце мая рейтинговое агент-
ство представило итоги  предметных 
рейтингов вузов России. УрГУПС по-
казал  высокие результаты и вошел в 

топ-20 российских вузов по направ-
лению подготовки «Техника и тех-
нологии наземного транспорта», за-
няв 11 место. Это, безусловно,  свиде-
тельствует о высокопрофессиональ-
ном профессорско-преподавательском 
составе университета, высоком каче-
стве образования, практикоориенти-
рованном подходе к обучению студен-
тов, современной лабораторной базе, 
которая позволяет оттачивать полу-
ченные навыки. 

Всего в списки лучших вошли 164 
вуза из 42 регионов России. 
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Безопасная железная дорога
Заместитель начальника Свердловской железной дороги  по безопасности и режиму Дмитрий 
Валерьевич Домницкий провел открытую лекцию.

Он рассказал студентам о граждан-
ской обороне на железной дороге, отме-
тив актуальность темы.

Лектор назвал студентам основные 
термины, понятия и определения, ис-
пользуемые в области гражданской обо-
роны, перечислил нормативные правовые 
документы по организации и проведению 
мероприятий гражданской обороны, по 
предупреждению и ликвидации ЧС, обе-
спечению пожарной безопасности. Рас-
сказал о структуре, целях, задачах, прин-
ципах подготовки и ведения гражданской 
обороны, возможностях и порядке при-
менения сил, а также о мероприятиях по 
обеспечению их постоянной готовности.

Дмитрий Валерьевич отметил роль 
должностных лиц и специалистов ОАО 
«РЖД», на которых возложена ответ-
ственность за организацию и выполне-
ние всего комплекса мероприятий и за-
дач гражданской обороны. Знание основ, 
нормативных правовых документов, по-
вышенная готовность руководящего, ин-
женерно-технического состава и специа-
листов дает возможность анализировать, 
оценивать обстановку, принимать обо-
снованные решения и осуществлять не-
обходимые мероприятия в области граж-
данской обороны.

В завершение лекции Д. В. Домниц-
кий пожелал студентам успешной сес-

сии и прохождения практики, отметив, 
что образование, получаемое в транс-
портном университете –  это хороший за-
дел на будущее. Многим выпускникам             
УрГУПС предстоит пройти по карьерной 
лестнице и стать руководителями. Так 
работает управленческий механизм на 
железной дороге. Владение основными 
методами прогнозирования и оценки об-
становки, способность находить органи-
зационно-управленческие решения в не-
стандартных ситуациях, разрабатывать 
алгоритмы их реализации и готовность 
нести за них ответственность –  вот ос-
новные требования, предъявляемые се-
годня к современному руководителю.

Елена Красулина
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Сегодня первый проректор УрГУПС Евгений Борисович Азаров принял участие в значимом 
событии, посвященном развитию одного из массовых видов спорта в Свердловской области. 
Круглый стол «Лига самбо» состоялся  в Техническом университете УГМК.

Торжественное мероприятие посети-
ли заместитель губернатора Свердлов-
ской области Валерий Аркадьевич Чай-
ников, министр физической культуры 
и спорта Свердловской области Леонид 
Аронович Рапопорт, заместитель ми-
нистра образования и молодежной по-
литики Свердловской области Евгений 
Михайлович Бирюк, координатор феде-
рального проекта «Za самбо» в Сверд-
ловской области Алексей Германович 
Свалов, исполнительный директор Фе-
дерации самбо Свердловской области 
Леонид Васильевич Путинцев, испол-
нительный директор Ассоциации «Сту-
денческая спортивная лига самбо» Еле-
на Владимировна Ломакина, директор 
школы-интерната им. С. А. Мартиро-
сяна Сергей Исаевич Балан, директор                    
ГАНОУ СО «РЦФКС КАРАТЭ» Алек-
сандр Евгеньевич Терентьев, директор 
Технического университета УГМК Вяче-
слав Александрович Лапин, представите-
ли уральских вузов и управлений обра-
зования муниципальных округов Сверд-
ловской области.

Важно отметить, что в июле 
2022 года решением Президиума Ге-
нерального совета Всероссийской по-
литической партии «Единая Россия» 
был утверждён федеральный партий-
ный проект «Za самбо». На сегодняш-
ний день самбо входит в число наибо-

лее массовых видов спорта и развива-
ется в 83 субъектах страны.

– Самбо –  это часть национальной 
культуры, система нравственных ори-
ентиров и взглядов на жизнь, –  подчер-
кнул заместитель губернатора Сверд-
ловской области Валерий Аркадьевич 
Чайников. –  Самбо учит твердо защи-
щать свои интересы, не отступая от 
правил, заимствовать лучшее, чтобы 
сделать свое, использовать силу для обо-
роны, а не для нападения. Закономерно, 
что этот вид единоборств становится 
все более популярным среди жителей ре-
гиона. Сегодня им занимается порядка 9 
тысяч уральцев, в их числе почти 6 ты-
сяч детей и подростков. Самбо стано-
вится неотъемлемой частью патриоти-
ческого воспитания молодежи. Наша за-
дача –  поддержать заинтересованность 
этим видом спорта, привлечь как мож-
но больше юных уральцев, создать ус-
ловия для тренировок в каждой школе, 
колледже и вузе. У нас в регионе созданы 
уникальные условия для развития сам-
бо. Здесь регулярно открываются совре-
менные дворцы единоборств. Один из яр-
ких примеров –  Дворец самбо, построен-
ный здесь, в Верхней Пышме, компанией 
УГМК.

Министр физической культуры 
и спорта Свердловской области Леонид 
Аронович Рапопорт рассказал колле-

гам о значимых спортивных мероприя-
тиях, реализованных в 2023 году. В тор-
жественной обстановке состоялась це-
ремония подписания соглашений о вы-
ступлении высших учебных заведений 
во Всероссийский проект «Студенческая 
спортивная лига самбо». В 2023 году че-
тыре уральских университета стали ча-
стью команды «Zа самбо» –  УрГУПС, 
Технический университета УГМК,                  
РГППУ и УГГУ.

Первый проректор УрГУПС Евгений 
Борисович Азаров:

– Благодарю вас, уважаемые колле-
ги, за такое замечательное приглашение 
вступить в «Студенческую спортивную 
лигу самбо». Это один из самых патри-
отических видов спорта. Я думаю, что 
студенты вступивших в лигу вузов со-
ставят достойную конкуренцию спор-
тсменам, которые давно представляют 
этот вид спорта. Уверен, что студенты 
УрГУПС обязательно добьются высоких 
результатов!

В холле Технического университета 
УГМК состоялся мастер-класс по эле-
ментам самбо от заслуженного трене-
ра РФ, мастера спорта по самбо Миха-
ила Суханова. Почетные гости побла-
годарили организаторов за плодотвор-
ную встречу и поговорили о планах на 
будущее.

Анастасия Кириллова

ОФИЦИАЛЬНО

УрГУПС вступил во Всероссийский 
проект «Студенческая спортивная 

лига самбо»
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«Весна» механического 
факультета: философский смысл 

и единая сюжетная линия
В основе выступления студентов механического факультета –  
глубокая и сложная история о Создателе, который мог 
управлять жизнью простых людей, как ему заблагорассудится.

Может ли творец распоряжать-
ся судьбой своего творения? Какой си-
лой духа нужно обладать, чтобы пойти 
против судьбы? Сложный философский 
подтекст о фатуме и Создателе перепле-
тался с историями героев и красивыми 
танцевальными представлениями.

Григорий Орлов, исполнитель роли 
Создателя, поделился своими впечатле-
ниями:

– Роль создателя мне предложили 
культорги, и я сразу согласился, ведь воз-
можность принять участие в мероприя-
тии, а также оставить свой след в исто-
рии вуза, нельзя упускать. На сцене было 
волнительно, но удовольствия от вы-
ступления я получил гораздо больше. На 
сцену университета я выходил не в пер-
вый раз, поэтому трудностей не возник-
ло. Это уже моя вторая студенческая 
«Весна», и мне очень нравится прини-
мать участие в таком масштабном ме-
роприятии.

После «Весны» механического фа-
культета все задавались вопросом: кому 
пришла идея именно так раскрыть тему 
творческого фестиваля? Кто автор этой 
постановки? Отвечает культорг МФ Ки-
рилл Четвертных:

– «Весна» –  это в первую очередь 
конкурс театральных постановок. Та-
кой концепции мы и придерживались при 
подготовке к выступлению. Нам хоте-
лось не просто раскрыть тему фестива-
ля, но и вложить глубокий смысл в вы-
ступление, который, я надеюсь, был по-
нятен зрителям. В период работы над 

сценарием мы выстраивали логические 
связи между сценами и старались свя-
зать в единую сюжетную линию каж-
дый творческий номер.

Идея сценария и его структура была 
придумана и описана нашим председате-
лем факультета Ириной Барейшиной. 
Финальный вариант выступления в том 
виде, в котором вы могли наблюдать на 
«Весне» –  по праву её заслуга.

На мой взгляд, получился довольно не-
плохой спектакль. Конечно, любое высту-
пление не может пройти идеально, одна-
ко я восхищаюсь находчивостью ребят, 
которые способны не только сыграть 
роли так, как это видит творческая ко-
манда, но и привнести что-то своё, бы-
стро реагировать на происходящее на 
сцене во время выступления и на репе-
тициях. Они проделали огромную работу, 
которая заслуживает уважения.

От процесса подготовки к меропри-
ятию остались положительные эмоции. 
Приятно осознавать, что все потрачен-
ные усилия не были напрасны. Это спло-
тило нас, сделало механический фа-
культет ещё более дружным. Стремле-
ние сделать хорошее выступление нау-
чило нас стойкости и выдержке. В лю-
бом случае, это уже маленькая победа над 
собой, над своими слабостями. В конце 
концов, это колоссальный опыт как для 
творческой команды, так и для каждого 
из участников.

Это первая очная «Весна», в кото-
рой я участвовал. Ощущения явно отли-
чаются от прошлого года. По сути, план 
действий такой же: написание сценария, 
репетиции и съемка, однако на этот раз 
был лишь один шанс верно выступить, да 
и внимание зрителей усиливает чувство 
ответственности. С удовольствием буду 
принимать участие других творческих 
мероприятиях!

Студенческая «Весна» механическо-
го факультета –  это действительно кра-
сочное событие, к которому хочется вер-
нуться снова.

***
«Что благородней духом –  покоряться
Пращам и стрелам яростной судьбы
Иль, ополчась на море смут, сразить их
Противоборством?»

Данил Головкин
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«Туда, где хорошо»: взлетаем 
вместе с командой СФ

Во время «полёта» случилось много 
приключений. Герои думали, что летят 
в Марсель, а оказалось, что их путь ле-
жит в Мурманск. Вот это да!

«Бедный Дима, у него боязнь высо-
ты», –  перепугались все, но не бортпро-
водницы. Зрители увидели эффектный 
танец. Повеселил всех и забавный пи-
лот, из-за которого полёт «туда, где хо-
рошо» закончился массовым отдыхом на 
море. Танцы, шутки, отношения и лю-
бовь –  сюжетная линия была насыще-
на событиями.

Дарья Мозговая, культорг строитель-
ного факультета, поделилась впечатле-
ниями:

– Изначально у нас была совсем дру-
гая задумка, но после оглашения темы 
«Весны» мы кардинально поменяли сцена-
рий, и конечный результат вы могли ви-
деть на сцене актового зала. Учитывая 
то, что идеи у нас были самые необыч-
ные, которые сложно реализовать на сце-
не вуза, нам удалось отыграть номер с на-
стоящей ванной. Это уже достижение!

Впечатления просто нереальные! 
С гордостью могу сказать, что наши ре-
бята выложились по максимуму, все ста-
рались, все получили удовольствие от 
того, чем мы занимались около месяца.

Почти в самом начале выступления, 
убегая в темноту, мы столкнулись лоб 
в лоб с мальчиком из массовки, кажется, 
со всей силы. И все моральное волнение 
перешло в физическую боль, которая не 
давала мне даже задуматься о том, что 
что-то идет не так.

Родные говорят, что я –  ребенок сце-
ны, так как выступаю с четырех лет. 

И каждый раз, когда выхожу, волнуюсь. 
Даже если моя роль без слов и движений, 
даже если я буду играть дерево –  все рав-
но волнуюсь. Но когда я поняла, что со 
мной еще 40 человек, которые волнуются 
не меньше меня, и я ощущаю чувство от-
ветственности за каждого из них –  вол-
нение уходило на второй план, и осталось 
только взять себя в руки, выйти и достой-
но выступить.

Догадались, кто мог сидеть в той са-
мой ванне? Конечно, это Владимир Пи-
воваров –  один из главных героев и куль-
торг строительного факультета.

– Интересные идеи всегда рождают-
ся случайно, и эта «Весна» не стала ис-
ключением, –  рассказывает он. –  Хотелось 
сделать что-то антуражное, но понят-
ное всем. Так мы и остановились на само-
лёте, пассажиры которого и есть зрители.

Необычный сюжет «Весны» строительного факультета дал возможность зрителям почувствовать 
себя участниками представления. А вы хотели бы тоже полететь «туда, где хорошо»?

Сценический опыт неповторим и уди-
вителен: за такое малое количество вре-
мени ты получаешь широчайший спектр 
живых эмоций и обмениваешься им со зри-
телем. Но самое главное, нужно получать 
удовольствие от сцены.

В очном формате выступаю впервые, 
хотя, на мой взгляд, формат совсем не 
важен. Важна команда и взаимодействие 
внутри неё, ведь слаженной команде всё по 
плечу. Уже жду следующую «Весну»!

Спасибо ребятам СФ за этот неза-
бываемый полёт. Как на самолёте, так 
и в облаках. Надеемся, что и в следующем 
году выступление будет таким же необык-
новенным!

«Дорога лучше всего измеряется не 
в милях, а в друзьях».

Данил Головкин
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Приключения Ученого и Паспарту. 
Вокруг света за 80 дней с ЭМФ

Наш творческий парад закрывает электромеханический факультет. Путешествия по странам 
и постоянные погони, эффектные танцы и душевные песни, студенческие частушки и изобретение 
нового вида транспорта.

Все это студенты ЭМФ показали 
в своей версии уже знакомого сюжета 
на основе произведения «Вокруг света 
за 80 дней».

Своими впечатлениями поделился 
культорг факультета Данил Илларио-
нов, исполнивший роль Ученого:

– Фестиваль «Весна-2023» был по-
священ транспортной отрасли России. 
Первая ассоциация, которая приходит 
в голову, когда слышишь про транспорт, 
это путешествия. Мы с ребятами сра-
зу вспомнили роман Жюля Верна "Вокруг 
света за 80 дней". Его и взяли в качестве 
основы.

Будучи зрителем на студенческих 
«Веснах», я чувствовал волнение ребят за 
кулисами. От понимания того, что через 
несколько дней нашей команде придется 
показывать своё выступление, станови-
лось тревожно. Мы были завершающим 
факультетом на данном фестивале, по-
нимали, что никак нельзя было показать 
плохой результат, из-за этого волнение 
окутывало с еще с большей силой.

Конечно, каждый факультет стал-
кивался с определенными сложностями: 
нехватка времени, подготовка декора-
ций, поиск необходимых костюмов и так 
далее. Мы не стали исключением. Ни на 
одной репетиции не получалось хорошо 
прогнать сценарий от начала и до кон-
ца: кто-то забывал слова, кто-то долго 
выносил реквизит, кто-то не успевал пе-
реодеться на следующий эпизод. Но, как 
только на весь актовый зал прозвучали 

первые фанфары, ребята собрались, и мы 
начали свое выступление. И вот прозву-
чала финальная песня… Тишина, толь-
ко биение сердца было слышно… Зрители 
начали аплодировать. Это непередавае-
мые ощущения. Я посмотрел на Паспар-
ту и прочитал в его глазах: «У нас полу-
чилось!»

На протяжении всего выступления 
электромеханического факультета возле 
Учёного всегда был его верный помощ-
ник –  Паспарту. Эту роль сыграл куль-
торг факультета Иван Перевалов:

– Идея выступления возникла во вре-
мя обсуждения темы фестиваля за кру-
глым столом. Мы определились: «Вокруг 
света за 80 дней». По-моему, именно эта 
идея больше всех подходила по общую те-
матику «Весны».

Подготовка, репетиции, декорации, 
костюмы… Для этого были использованы 
все возможные ресурсы. Было поставле-
но много задач и по разработке нового 
вида транспорта –  поезда. Нам необхо-
димо было сделать его не только малень-
кой копией реального поезда, но порабо-
тать над его мобильностью и транспор-
тировкой в вуз. Ребята днями и ночами 
трудились не покладая рук.

И вот мы на финишной прямой. Ку-
лисы, занавес, первые слова ведущего. Не-
смотря на то, что я не в первый раз вы-
ступал на сцене, волнение не покидало 
меня. Глядя на команду, понимал, что они 
волнуются еще больше. В такие момен-
ты понимаешь, что главная задача куль-

торга –  не только найти талантливых 
студентов и подобрать грамотно роли, но 
и поддерживать их на протяжении всего 
творческого процесса. Ведь отличная ко-
манда –  путь к успеху. Недаром эта фра-
за есть и в девизе нашего университета.

Очень трудно передать весь спектр 
эмоций… Это незабываемые чувства, ког-
да ты осознаешь, что стал одним из соз-
дателей, а в результате и частью боль-
шой сплоченной команды. Все вложили 
частичку своей души в данный проект, за 
что всем огромное спасибо!

***
«Махнем со мной на небо.
Оставь нараспашку окно!
Безумно и нелепо,
Как в забытом кино.
Летим высоко!»

Данил Головкин
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Открыл мероприятие первый про-
ректор УрГУПС Евгений Борисович Аза-
ров:

– Дорогие студенты, уважаемые го-
сти! Весна близится к концу –  как в ка-
лендаре, так и у нас в УрГУПС. Я очень 
рад, что прошел тот период, когда мы ви-
дели друг друга и общались только по ви-
деосвязи. Всех поздравляю с этой весной, 
с новыми открытиями. Большое спаси-
бо всем конкурсантам, жюри, нашим ор-
ганизаторам!

Евгений Борисович наградил лучших 
студентов за высокие достижения в об-
щественной и культурно-массовой дея-
тельности и активное участие в студенче-

ской жизни –  Екатерину Кожаеву, Тама-
ру Кугаевскую, Алену Кузнецову, Вале-
рию Николаеву, Степана Озорнина.

С приветственным словом выступили 
глава администрации Железнодорожно-
го района Екатеринбурга Виталий Пав-
лович Першин, заместитель начальника 
службы управления персоналом Сверд-
ловской железной дороги Владислав 
Александрович Пашинин, заместитель 
председателя ДОРПРОФЖЕЛ на Сверд-
ловской железной дороге Евгений Оле-
гович Фомин.

Директор культурно-просветитель-
ского центра УрГУПС Наталья Сергеев-
на Лазарева рассказала о процессе подго-

Гала-концерт «Весна УрГУПС» –  это одно из самых ярких и запоминающихся событий в жизни 
студентов. Это праздник молодости, творчества и энергии, который объединяет все факультеты 
нашего вуза. 19 мая мы увидели самые яркие выступления, самые красивые костюмы, 
оригинальные декорации и незабываемые номера.

Новые звезды на сцене УрГУПС

товки к мероприятию и поделилась сво-
ими впечатлениями:

– Основных задач очень много: подру-
жить между собой факультеты, создать 
творческие команды, а если они уже есть 
на факультете, то увеличить их числен-
ный состав. Мы стараемся помогать ре-
бятам развиваться и прививать важ-
ные ценности. Чтобы это проходило еще 
успешнее, хотелось бы пожелать ребя-
там, чтобы они больше читали, обраща-
ли внимание на то, что происходит во-
круг, узнавали об истории своей страны, 
интересовались искусством. Самое глав-
ное, чтобы они становились лучше, чем 
вчера, становились более гармоничными 
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творческими личностями. В любой ра-
боте всегда в приоритете тот специа-
лист, который кроме профессиональных 
качеств развивает еще и духовные.

Могу сказать, что основную рабо-
ту факультеты делали сами. Моя за-
дача состояла в том, чтобы «отшли-
фовать» выступление ребят, не допу-
стить шуток, которые могли бы оскор-
бить кого-нибудь, или, к примеру, опас-
ные для студентов номера. Ну и была 
возможность посоветовать что-то ре-
бятам, так как у меня достаточно боль-
шой опыт работы с факультетами: ка-
кие акценты расставить, что усилить, 
где поменять музыку, где добавить рек-
визит. Кто-то прислушивался, кто-то 
нет, но это их личный выбор, как и лю-
бое творчество.

Результаты, наверное, невозможно 
оценить как-то положительно или от-
рицательно, потому что отрицатель-
ный результат для какой-то конкретной 
команды –  это положительный резуль-
тат для другой, и наоборот. Любой ре-
зультат –  это опыт. Самое главное, мне 
кажется, иметь свой почерк свой стиль, 
быть узнаваемым, и чтобы за твое твор-

чество, которое ты демонстрируешь на 
сцене, тебе не было стыдно. Вот это, по-
жалуй, самое важное.

Надежда Рассохина, культорг элек-
тротехнического факультета, подели-
лась своими эмоциями:

– Это первая наша очная студенче-
ская «Весна», и результаты превзошли 
все ожидания! Все факультеты показали 
достойные выступления, поэтому было 
сложно сказать, кто именно победит. Но 
мы не теряли веру, что будем в тройке 
победителей!

Я думаю, что из-за своего огромно-
го стремления к победе мы в итоге за-
няли первое место. Наш факультет 
с 2014 года не был обладателем кубка по-
бедителя студенческой «Весны» УрГУПС. 
Поэтому в этом году наш актив реши-
тельно стремился выиграть этот кубок. 
Другим факультетам желаем никогда не 
опускать руки, потому что без множе-
ства попыток не будет результата.

Несомненно, гала-концерт –  это пи-
ковая точка стараний всех факультетов. 
Тот момент, когда близится долгождан-
ная развязка большого творческого ма-
рафона, который потребовал много сил 

и энергии и у организаторов, и у участ-
ников, и у членов жюри.

Калейдоскоп самых ярких выступле-
ний подошел к концу, и настало время 
подведения итогов. В торжественной об-
становке была названа тройка лидеров: 
первое место заняла команда ЭТФ, вто-
рое –  команда ФУПП и третье –  коман-
да ЭМФ. Поздравляем ребят с победой 
и желаем новых достижений! Важно от-
метить, что, несомненно, все шесть вы-
ступлений были на высоте: у каждого фа-
культета была своя история, неповтори-
мая сюжетная линия и особенная пода-
ча. На сцене УрГУПС вновь засияли но-
вые звезды, и мы вместе с читателями им 
аплодируем стоя! Благодарим организа-
торов –  коллектив управления по воспи-
тательной и внеучебной работе во гла-
ве с проректором по молодежной поли-
тике Е. А. Романовой –  за возможность 
прикоснуться к настоящему сценическо-
му искусству.

Посмотреть сюжеты ОТВ и студенческого 
медиахолдинга о гала-концерте «Весна 
УрГУПС» можно на сайте университета 
или в социальных сетях.

Данил Головкин
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В мероприятии приняли участие 
ректор УрГУПС А. Г. Галкин, дирек-
тор филиала Т. Ю. Полякова, замести-
тель начальника Свердловской желез-
ной дороги по Тюменскому региону 
А. В. Коротаев, директор департамента 
по спорту и молодежной политике Ад-
министрации города Тюмени С. А. Бо-
рисевич, пресс-секретарь Тюменско-
го региона Свердловской железной до-
роги А. М. Анашкина, начальник Тю-
менского подразделения Свердловско-
го учебного центра профессиональных 
квалификаций Н. В. Вороная, началь-
ник управления отгрузки нефтепродук-
тов и транспортных операций филиа-
ла ООО «Русинвест» А. А. Куренков, 
председатель Совета студентов филиала                          
УрГУПС в Тюмени И. В. Новоселов.

Председателем Попечительского со-
вета был выбран заместитель началь-
ника Свердловской железной дороги по 
территориальному управлению А. В. Ко-
ротаев.

– Идея о создании Попечительского 
совета на базе филиала УрГУПС, студен-

том которого я был, возникла еще в про-
шлом году, –  отметил Анатолий Вита-
льевич. –  Я поддержал такую инициати-
ву. Сегодня здесь собрались люди, с ко-
торыми мы работаем и сотрудничаем 
не один год –  провели множество меро-
приятий, совещаний, заседаний. Считаю, 
что такая серьезная команда положит 
хорошее начало доброму делу. Компания 
ОАО «РЖД» большое внимание уделяет 
подготовке специалистов для дальней-
шей работы на железных дорогах. Важ-
но отметить, что с момента своего ос-
нования ни на один день и ни при каких ре-
формах железные дороги не останавли-
вались. Это та структура, та отрасль, 
от которой экономика страны зависит 
на 40–50 %. И сегодняшний день показы-
вает, что без железных дорог практиче-
ски никто не может обойтись. Хочется 
подчеркнуть, что, несмотря на все внеш-
ние обстоятельства, грузооборот значи-
тельно вырос, погрузка на Свердловской 
железной дороге с каждым годом растет. 
Как никогда актуальна подготовка нового 
поколения железнодорожников, высоко-
квалифицированных кадров, поэтому мы 
во всем готовы поддержать, дать тол-
чок. Мы готовы обсуждать любые про-
екты, предоставлять разные площадки 
для их реализации. Желаю успехов в ра-
боте Совета!

Компания ОАО «РЖД» уделя-
ет большое внимание развитию моло-
дежи, реализует проекты, направлен-
ные на профессиональный рост и ре-
ализацию студентами и молодыми ра-
ботниками своего потенциала. Филиал                         
УрГУПС в Тюмени –  единственное про-

фессиональное учебное заведение в Тю-
менской области, которое занимает-
ся подготовкой специалистов железно-
дорожного транспорта. Филиал гото-
вит инженерные кадры для Тюменско-
го и Сургутского региона Свердловской 
железной дороги. За годы своей работы 
учебное заведение оказало значитель-
ную помощь предприятиям железнодо-
рожного транспорта Управления Сверд-
ловской железной дороги в подготовке 
инженерных кадров без отрыва от про-
изводства. В 2023 году еще 8 выпускни-
ков филиала приступят к работе в Тю-
менском регионе Свердловской маги-
страли.

Директор филиала Татьяна Юрьев-
на Полякова выступила с презентаци-
ей и рассказала об истории учебного за-
ведения, перечислила актуальные зада-
чи, стоящие перед филиалом УрГУПС 
в Тюмени. Члены Попечительского со-
вета выразили готовность оказывать со-
действие в решении текущих и перспек-
тивных задач в совершенствовании мате-
риально-технической базы филиала, от-
крытии учебного полигона и реализации 
программ высшего и среднего профес-
сионального образования.

Анастасия Кириллова

В начале мая в филиале Уральского государственного 
университета путей сообщения в Тюмени состоялось значимое 
событие –  первое заседание Попечительского совета.

В филиале УрГУПС в Тюмени 
создан Попечительский совет
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В начале мая на базе Челябинского института путей сообщения состоялось несколько 
мероприятий –  выездное заседание Учёного совета территориальных подразделений УрГУПС, 
День открытых дверей, а также выставка научно-технических разработок.

На торжественном открытии рек-
тор Уральского государственного уни-
верситета путей сообщения Александр 
Геннадьевич Галкин выступил с привет-
ственным словом, вручил награды ра-
ботникам ЧИПС и свидетельство о про-
хождении процедуры профессиональ-
но-общественной аккредитации образо-
вательных программ директору филиала          
УрГУПС в Тюмени Т. Ю. Поляковой.

Повестка заседания Ученого совета, 
проходившего под председательством 
проректора УрГУПС по учебной работе 
и связям с производством Нины Фридри-
ховны Сириной, включала рассмотрение 
целого ряда важнейших вопросов: подго-
товка и проведение приемной кампании 
в филиалах и колледжах УрГУПС, лицен-
зирование основных образовательных 
программ в медицинском колледже, фи-
лиалах в Златоусте и в Нижнем Тагиле.

Программа Дня открытых дверей для 
потенциальных абитуриентов была до-
статочно насыщенной. Школьники смог-
ли познакомиться с материально-техни-
ческой базой ЧИПС УрГУПС, посетить 
мастер-класс, попробовать себя в роли 
дежурного по железнодорожной станции, 
посетить выставку научно-технических 
разработок территориальных подраз-
делений, пообщаться с представителя-
ми студенческого актива, а также задать 
интересующие вопросы представителям 
кадровых служб региональных дирекций 
Южно-Уральской железной дороги.

Завершающим событием программы 
мероприятий стало посещение выстав-
ки научно-технических разработок тер-
риториальных подразделений УрГУПС, 
на которой были представлены работы 
ЧИПС и филиала вуза в Тюмени. Колле-
ги отметили высокий уровень представ-

ЧИПС в центре событий

ленных разработок и выдвинули предло-
жение о проведении таких выставок на 
регулярной основе.

Несомненно, прошедшие на базе Че-
лябинского института путей сообщения 
мероприятия, а так же принятые в ходе 
них решения, послужат основой для 
дальнейшего успешного развития всего 
университетского комплекса.
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Более 50 предприятий и организаций 
представили Свердловскую область на 
выставке. От УрГУПС в составе делега-
ции Свердловской области в мероприя-
тии приняла участие проректор по меж-
дународным связям Наталия Юрьевна 
Анашкина.

Это масштабная экспозиция, где 
были продемонстрированы самые пере-
довые разработки, множество интерес-
ных решений, открывающих большие 
перспективы для сотрудничества Рос-
сии и Узбекистана. В том числе и в об-
ласти образования. Свердловскую об-
ласть на выставке представила делега-
ция во главе с губернатором Е. В. Куйва-
шевым. У коллективного стенда региона 
Н. Ю. Анашкина рассказывала посети-

В апреле в национальном выставочном комплексе 
УзЭкспоЦентр (г. Ташкент, Республика Узбекистан) состоялась 
Международная промышленная выставка «Иннопром. 
Центральная Азия».

УрГУПС на выставке «Иннопром. 
Центральная Азия»: есть контакт

телям о престижном транспортном об-
разовании в России, специальностях 
и направлениях подготовки, поступле-
нии в 2023 году, преимуществах обуче-
ния в первом транспортном вузе Урала.

Наталия Юрьевна посетила Таш-
кентский государственный транспорт-
ный университет, который является ба-
зовым высшим образовательным учре-
ждением по подготовке, переподготовке 
и повышению квалификации специали-
стов с высшим образованием и научных 
кадров для сферы транспорта. На встре-
че с проректором по международному 
сотрудничеству Баходиром Тураевым 
Хатамовичем Наталия Юрьевна обсу-
дила перспективы сотрудничества меж-
ду университетами.

Также состоялась встреча с руково-
дителем представительства Россотруд-
ничества в Узбекистане Михаилом Во-
ждаевым. Речь шла об особенностях 
приёма иностранных граждан, акту-
альных направлениях обучения, раз-
витии образовательных и культурных 
связей между российскими и узбекски-
ми вузами.

А еще Наталия Юрьевна посетила 
Ташкентский музей железнодорожной 
техники при Центральном Дворце куль-
туры железнодорожников АО «Узбеки-
стан темир йуллари», где под открытым 
небом представлены наиболее интерес-
ные образцы техники XX века. И побы-
вала на столичном мемориальном ком-
плексе, возведённом в честь солдат, ко-
торые погибли в Великой Отечествен-
ной войне.

– Участие транспортного универ-
ситета в Международной промышлен-
ной выставке «Иннопром. Централь-
ная Азия» имеет для нас стратегическое 
значение, так как позволяет расширить 
наше образовательное сотрудничество, –  
рассказывает Наталия Юрьевна. –  Сто-
ит отметить, что наряду с востребо-
ванными высокотехнологичными про-
дуктами уральских предприятий, пред-
ставленных в рамках деловой программы 
международной выставки, большим спро-
сом пользовались образовательные услу-
ги, как одно из приоритетных направле-
ний развития международных отноше-
ний. Это способствовало установлению 
и укреплению бизнес-контактов и со-
трудничества. Надеюсь, что благодаря 
высокому качеству транспортного обра-
зования и его конкурентоспособности, мы 
в дальнейшем будем успешно продвигать-
ся на рынке Узбекистана.
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В период с 11 по 14 мая 
Уральском государственном 
университете путей сообщения 
проходила глобальная игра 
«Геополитика».

Студенческая молодежь сыграла 
в большую «Геополитику»

Участниками симулятора стали более 
100 студентов из разных городов России. 
Мероприятие состоялось благодаря про-
екту «Мастера Будущего» при поддерж-
ке Министерства образования и науки 
России.

Студентам предложили заглянуть 
в будущее и разыграть геополитические 
события ближайших лет, примерив на 
себя роли лидеров и ключевых персон 
различных стран и территорий: России, 
Европы, стран СНГ и т. д. В стартовый 
день участники познакомились, сформи-
ровались в команды, выстроили первые 
дипломатические контакты, определи-
лись с моделями выбранных стран. Вто-
рой день игры уже непосредственно был 
посвящен развитию разнообразных сце-
нариев и принятию важных политиче-
ских решений.

Студент УрГУПС Сергей Пильщи-
ков, которому выпало быть губернато-
ром Сибири и Дальнего Востока:

– Нам предстояло «прожить» в игре 
порядка 30–40 лет, проиграть возмож-
ные кризисы, события, стратегии разви-
тия и сформировать повестки для образа 
будущего. Мы играли каждый день с 10:00 
до 20:00 часов. Сначала все казалось очень 
сложным, ведь в этой игре можно делать 
все, что угодно: начиная от диплома-
тии и торговли и заканчивая масштаб-
ными военными кампаниями. Но уже по-
сле двух-трех часов игры каждый знал, 
что ему делать. Это достаточно эмоци-
ональная игра, потому что были как по-
ражения, так и победы. Особенно, когда 
ты закрываешь сделку за 10 минут с учё-
том логистики, бюрократии и спасаешь 
свою страну от потерь. В конечном ито-
ге Россия победила. И я этому очень рад. 
Спасибо большое управлению по воспита-
тельной и внеучебной работе за пригла-
шение принять участие в игре, и, конечно, 
организаторам, наставникам, мастерам 
мероприятия, которые были с нами все 
это время, играли свои роли и помогали 
всем чувствовать себя комфортно в игре. 
Больше бы таких мероприятий!

Студентка института искусств УрГПУ 
Анастасия Бабич, уже мастер в игре:

– Я выбрала в игре логистику. И это 
никак не противоречит моей будущей 
профессии. Человек может быть раз-
носторонним –  и танцевать, и занимать-
ся грузоперевозками. Передо мной стояла 

задача организовать логистов так, что-
бы они вовремя оформляли документы 
и забирали товар. Обязательность, от-
ветственность за свои действия –  это 
главное условие работы в логистике. Если 
не выполнить определенные действия во-
время и не оформить документы, то то-
вар пропадет, а значит, будут и финансо-
вые потери. Словом, все как в жизни. Игра 
привлекла меня в первую очередь людьми. 
Очень хорошие люди приехали из разных 
городов –  Пензы, Москвы, Крыма и даже 
Благовещенска. Круто учиться у них че-
му-то новому и одновременно смотреть, 
как они мыслят, пытаются развивать 
свою страну. От этого становится на 
душе так тепло. Надеюсь, что в нашем 
университете такая игра тоже пройдет.

Олеся Соколова, студентка Уральско-
го института управления РАНХиГС, бу-
дущий управленец, впервые принимает 
участие в игре:

– Игра является отличным спосо-
бом узнать больше о географии, исто-

рии и политике мира, а также развить 
стратегические навыки и коммуникатив-
ные умения. Это хорошая интеллекту-
альная разгрузка. У меня в игре было не-
сколько ролей, которые связаны с произ-
водством. Но я выбрала в первую очередь 
логистику. Мне показалось, что в этой 
сфере больше возможностей реализовать 
себя. Логистика –  это тоже управленче-
ский способ, позволяющий найти опти-
мальный путь и получить наибольшую 
выгоду. И возможность посмотреть, как 
осуществляется взаимодействие бизне-
са и государства.

На протяжении трех дней участники, 
погрузившись в политические, экономи-
ческие, социальные, научные процессы, 
играли роли политических лидеров, про-
мышленников, военачальников, ученых 
и журналистов. Игра получилась живой 
и динамичной. Все остались довольны, 
активно делились своими эмоциями.

Елена Красулина
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Мероприятие состоялось на базе 
МАОУ СОШ № 164 и объединило на од-
ной площадке представителей учебных 
заведений и обучающихся 9–11 классов 
технологического профиля обучения.

Заведующий кафедрой «Техносфер-
ная безопасность» Игорь Игоревич Гав-
рилин рассказал школьникам о преиму-
ществах поступления в первый и един-
ственный транспортный вуз Урала, ши-

роком спектре специальностей и направ-
лений подготовки УрГУПС, инженерных 
профессиях будущего. Абитуриенты про-
явили большой интерес к уральскому 
транспортному университету, который 
входит в пятерку лучших вузов России 
по трудоустройству, гарантирует инте-
ресную работу и стремительный карьер-
ный рост. Каждый участник мероприятия 
получил информационный буклет, дайд-
жест и справочник абитуриента.

После официальной части у школь-
ников была возможность проявить себя 
на практике и приобрести новые умения 
и навыки. Преподаватели кафедры «Тех-
носферная безопасность» организовали 
для ребят интересные мастер-классы: 
Светлана Викторовна Малышева позна-
комила будущих студентов с экологиче-
скими картами и рассказала, как опреде-
лить экологическую обстановку на тер-
ритории Свердловской области, а также 
уделила внимание основам экологиче-
ской безопасности. Дополнительно бу-
дущим абитуриентам были продемон-
стрированы возможности современной 
станции непрерывного мониторинга ка-
чества атмосферного воздуха «CityAir», 
установленной в марте 2023 года на тер-
ритории студенческого городка УрГУПС. 

Сотрудники кафедры «Техносферная безопасность» факультета управления процессами 
перевозок приняли участие в профориентационном фестивале «PROбудущее».

Дмитрий Иванович Основин организо-
вал исследовательскую работу по из-
мерению сопротивления тела челове-
ка, а также поговорил с участниками ма-
стер-класса о мероприятиях по защите 
людей от вредного и опасного воздей-
ствия электрического тока, электриче-
ской дуги, электромагнитного поля и ста-
тического электричества.

Заведующий кафедрой «Техносфер-
ная безопасность» Игорь Игоревич Гав-
рилин:

– Мероприятие посетили учащие-
ся старших классов из разных образова-
тельных учреждений Екатеринбурга. От-
радно, что есть много ребят, проявляю-
щих живой интерес к инженерным про-
фессиям, задающих вопросы про посту-
пление в транспортный вуз. Я считаю, 
что встреча в рамках открытого диало-
га прошла очень насыщенно и плодотвор-
но: была возможность рассказать посе-
тителям про университет, познакомить 
с уникальными и инновационными специ-
альностями, востребованными на рынке 
труда. Надеюсь, что уже скоро мы уви-
димся с этими ребятами во время при-
емной кампании, которая стартует уже 
с 15 июня!

Анастасия Кириллова

Увидимся в УрГУПС: школьники 
из Екатеринбурга выбирают 

инженерные профессии
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Первое место в международном конкурсе 
научно-исследовательских работ

Студент УрГУПС показал лучший 
результат на Международном конкурсе 
научно-исследовательских работ мо-
лодых ученых и студентов «Логисти-
ческие и коммерческие вызовы в ус-
ловиях создания многополярной ре-
альности». Конкурс проходил в рам-
ках XIII Евразийского экономическо-
го форума молодёжи.

Международный конкурс науч-
но-исследовательских работ молодых 
ученых и студентов «Логистические 
и коммерческие вызовы в условиях 
создания многополярной реальности» 
проводился Уральским государствен-
ным экономическим университетом 
в сотрудничестве с Институтом эконо-
мики УрО РАН, Уральским отделени-
ем Вольного экономического общества 
России. Цель конкурса –  активизация 
научно-исследовательской работы 
в высших учебных заведениях, разра-
ботка прогноза и рекомендаций по раз-

День кадрового работника. 
Кадры решают все

24 мая в России отмечают День кадровика. В Уральском государственном университете путей 
сообщения в честь этого события состоялся настоящий праздник для студентов. Организатором 
выступила кафедра «Управление персоналом и социология».

В большой римской аудитории со-
брались студенты, которые скоро начнут 
трудовую деятельность и составят кон-
куренцию действующим работникам ка-
дровых служб, и преподаватели, чтобы не 
просто отметить свой профессиональный 
праздник, а поговорить о важном в про-
фессии и решить кадровые задачи.

С приветственным словом высту-
пила заведующая кафедрой «Управле-
ние персоналом и социология», канди-
дат философских наук, доцент Надежда 

Анатольевна Александрова. Сегодня ка-
федра реализует себя в сфере подготов-
ки профессионалов в области управления 
персоналом и готовит высококлассных 
специалистов, которые благодаря сфор-
мированным в процессе обучения ком-
петенциям выдерживают высокую кон-
куренцию на рынке труда.

Заместитель начальника Свердлов-
ской железной дороги по кадрам и соци-
альным вопросам Дмитрий Александро-
вич Романенко обратил внимание сту-
дентов на специфику профессии кадро-
вика, возможные сложности и перспек-
тивы, дал практические советы в будущей 
профессиональной деятельности. Он от-
метил высокий уровень взаимодействия 
университета и дороги в кадровом во-
просе.

Заместитель начальника социаль-
но-кадрового центра СвЖД, выпускник 
УрГУПС Антон Андреевич Огородни-
ков рассказал о личном опыте в кадро-
вой сфере, ознакомил студентов с особен-

ностями деятельности, планами и пер-
спективами Центра, пожелал в совершен-
стве овладеть инструментами кадровой 
работы и стать самыми лучшими специ-
алистами.

В программе праздника был творче-
ский конкурс. Студенческие команды –  
знатоки кадрового дела –  отвечали на 
профессиональные вопросы. Конкурс за-
кончился обменом мнениями.

Елена Красулина

витию и межгосударственному регули-
рованию логистики товародвижения 
на мировом и национальном уровне.

Эксперт конкурса, кандидат эко-
номических наук, доцент кафедры 
«Мировая экономика и логистика»                    
УрГУПС Константин Викторович Не-
красов:

– В конкурсе приняли участие сту-
денты, аспиранты, молодые научные 
работники вузов, академических ин-
ститутов России и зарубежных стран. 
Студент 4 курса Артемий Веселов 
представил свою работу «Изменение 
логистических коридоров с целью разви-
тия параллельного импорта в условиях 
создания многополярного мира». После 
очной защиты Артемий стал финали-
стом конкурса и занял 1 место. Тезисы 
данной научной работы будут размеще-
ны в сборнике материалов XIII ЕЭФМ.

Поздравляем Артемия с победой 
и желаем дальнейших успехов!
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Еще свежи воспоминания от потрясающих зрелищ гала-концерта «Весна УрГУПС», а на сцене 
актового зала уже новый парад творчества. 25 мая в университете состоялся конкурс «Лучший 
куратор», в котором приняли участие 4 факультета.

Кураторство –  не наука, 
а искусство

С приветственным словом выступила 
Е. А. Романова, проректор по молодеж-
ной политике УрГУПС:

– Факультеты, которые сегодня 
блеснут на сцене –  самые прогрессивные, 
самые продвинутые! Куратор –  кто это 
для нас с вами? Это человек, который на 
какое-то время заменит вам родителей. 
Вы всегда будете ему звонить, задавать 
вопросы, просить в чем-нибудь помочь. 
Кураторы –  лучшие люди, и, несмотря 
на то, что официально они ведут вас на 
протяжении 1 и 2 курса, остаются с вами 
навсегда, и даже на 5 курсе вы сможете 
к ним обратиться.

Тема конкурса –  «Кураторство –  не 
наука, а искусство». Именно эта фраза 
стала лейтмотивом всех выступлений.

Куратор факультета экономики 
и управления А. В. Грибанова исполни-
ла песню: «Жить в кайф я выбираю! Ур-
ГУПС я выбираю!» О. И. Ветлугина, ку-
ратор электромеханического факульте-
та, выбрала стихотворную форму: «Все 
мы учились понемногу, чему-нибудь 
и как-нибудь, но, выбрав вдаль себе до-
рогу, свою специальность не забудь!»

Куратор ЭТФ К. В. Выгузова пере-
шла на белый стих –  поведала и о ра-
боте в университете, и о своем увлече-
нии хоровым пением. А куратор ФУПП 
А. В. Максимовских показал презента-
цию о своей деятельности.

На втором этапе к выступлениям сво-
их кураторов присоединились и их ака-
демические группы. Казалось бы, всего 5 
минут, а какое шоу получилось!

Факультет экономики и управления 
представил зрителям спортивный этюд 
и сценку о маленькой тхэквондистке, на-
шедшей свое призвание в УрГУПС. «Ку-
раторство –  не наука, а искусство. Ис-
кусство находить общий язык со студен-
тами», –  подчеркнула Александра Ва-
лерьевна.

Студенты электротехнического фа-
культета развернули на сцене настоя-
щую тайную операцию по списыванию 
криптографии, исходом которой стала 
бы пересдача, если бы не вовремя поя-
вившийся куратор в лице Ксении Вале-
рьевны Выгузовой.

Электромеханический факультет 
удивил и порадовал зрителей мюзиклом. 

Буквально парад советской эстрады на 
фоне лекционных декораций. «Ах, эта 
сессия их всех с ума свела! Опять несвоев-
ременно она пришла!» –  жаловались сту-
денты, а куратор факультета, Ольга Ива-
новна, все напевала нерадивым ученикам 
о премудростях контактной сети.

ФУПП же во главе со своим курато-
ром блеснул на сцене с кинохитами.

Андрей Вячеславович обучался слен-
гу студентов, как настоящий джентльмен 
удачи, раздавал наряды на мероприятия 
отъявленным активистам, и на сессию –  
отъявленным тунеядцам, вершил судьбы 
и договаривался о пересдачах, как Крест-
ный отец. «Кураторство –  это искусство 
видеть, слышать, понимать…Главная за-
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дача куратора –  передать все, что он зна-
ет и умеет, своим студентам», –  счита-
ет он.

Посовещавшись, члены жюри рас-
пределили места следующим образом:

3 место заняла Ксения Валерьевна 
Выгузова (ЭТФ), 2 место –  Андрей Вяче-
славович Максимовских (ФУПП), 1 ме-
сто и звание лучшего куратора УрГУПС 
было присвоено Александре Валерьев-
не Грибановой (ФЭУ) и Ольге Иванов-
не Ветлугиной (ЭМФ).

Мы поговорили с победителями о ра-
боте куратора об участии в конкурсе.

– В чем, на Ваш взгляд, заключа-
ется основная задача куратора?

О. И. Ветлугина: В том, чтобы сту-
денты хорошо учились! Конечно, спорт, 
культурно-массовая деятельность тоже 
должны быть, но куратор в первую оче-
редь должен напоминать ребятам о том, 
что студенты здесь для того, чтобы 
учиться.

А. В. Грибанова: Для меня на первом 
месте в работе со студентами их само-
развитие. И, конечно, учебной деятельно-
сти необходимо уделять особое внимание.

– Что самое главное, сложное 
в работе куратора?

О. И. Ветлугина: Очень важно нала-
дить контакт со студентами. Со всеми 
мы работаем на доверии. Я не делю ребят 
на двоечников и отличников –  ко всем от-
ношусь с любовью. Я для них не только 
«мама», но и друг, и советчик. Я им до-
веряю, и они меня никогда не обманыва-
ют, поэтому и сложностей в работе не 
возникает.

Всем всегда помогу, если не делом, то 
добрым словом уж точно. Они для меня –  
родные дети. «Всех любить, жалеть, всем 
помогать» –  это, пожалуй, мой главный 
принцип в работе куратором.

А. В. Грибанова: Найти подход к ре-
бятам –  это непростая задача, ведь каж-
дый человек индивидуален, особенно сту-
дент, который впервые окунулся в сту-
денческую жизнь.

– Как Вы решились принять уча-
стие в конкурсе? Есть опыт участия 
в подобных мероприятиях?

О. И. Ветлугина: Раньше я часто 
принимала участие в конкурсе на луч-
шую академическую группу, очень люблю 
КВН, фестиваль «Весна УрГУПС». Мне 
нравится заниматься творческой дея-
тельностью со студентами –  так и об-
щение с ребятами легче налаживается. 
Во всех студенческих мероприятиях ста-
раюсь помогать –  для этой «Весны», на-
пример, я писала частушки. Поэтому ре-
шиться на участие в этом конкурсе было 
несложно.

А. В. Грибанова: Участвовать в кон-
курсе решилась буквально сразу, ведь все, 
что связано с культурно-массовыми ме-
роприятиями, мне близко и интересно. 
Еще со студенческих лет я активно при-
нимала участие во многих мероприяти-
ях вуза, представляла свои любимый фа-
культет экономики и управления, и, когда 
представилась возможность вновь выйти 
на сцену УрГУПС, уже в новом статусе 
куратора академической группы, приня-
ла решение участвовать.

Как рождалась идея творческо-
го номера?

О. И. Ветлугина: Сценарий для вы-
ступления –  все стихи, переделки песен –   
я писала сама. Насобирала свои старые 
заготовки и захотелось поставить та-
кой вот мюзикл.

Сценарий назрел еще во время пан-
демии. Сначала ребята шли на это ме-
роприятие неохотно, но после побе-
ды они уже загорелись идеей поучаство-

вать в следующем году в конкурсе «Луч-
шая академическая группа». Уже начи-
наю думать над сценарием, но на сцену 
сама пока больше не планирую выходить.

А. В. Грибанова: Идея творческого 
номера была продумана и выбрана сра-
зу. В нем мы постарались показать на-
чало моего пути в спортивной и препода-
вательской деятельности.

– Ожидали, что победа будет за 
вами?

О. И. Ветлугина: Конкурс несколь-
ко раз переносился, и вот, когда назначи-
ли окончательную дату –  25 мая, ребята 
уже немного «остыли». Однако собрались 
с силами, и в последние три дня репети-
ций «разожгли огонь»! В эти последние 
дни репетиций мы поняли: такому сце-
нарию нельзя было пропадать!

А. В. Грибанова: Конечно, хочется 
стать лучшей. У меня была огромная под-
держка от деканата факультета, моих 
студентов, коллег и семьи. Безусловно, 
мне придавало это уверенности в себе!

Ольга Видешкина
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Все мы знаем, что УрГУПС славится своими волейболистами. В мае проходил чемпионат 
Екатеринбурга по волейболу, и копилка нашего университета в очередной раз пополнилась 
медалями.

Чемпионат Екатеринбурга 
по волейболу: триумфальная победа

Чемпионом Екатеринбурга в этом 
году стала женская сборная УрГУПС. 
Мужская сборная взяла второе место 
на чемпионате среди мужских команд. 
Важно отметить, что основной состав 
сейчас отстаивает честь университета 
на Всероссийских студенческих сорев-
нованиях в Орле, и на поле выходила 
команда второго состава. Но, несмо-
тря на это, ребята все же выдали от-
личный результат.

Подробнее о прошедших соревно-
ваниях рассказал Влад Гуляев, игрок 
мужской сборной УрГУПС и тренер 
женской волейбольной команды уни-
верситета:

– Если говорить о женской сборной, 
игра выдалась очень напряжённой –  по-
бедитель определился только в 5 пар-
тии. Подготовка к игре проходила 
в штатном режиме, так как возмож-
ность выхода в финал определялась на 
протяжении всего сезона. Ожидали мы, 
конечно, только золотую медаль, ведь 
на протяжении двух предыдущих сезо-
нов девочки занимали только призовые 
места, вот и в последней игре сезона мы 
были настроены исключительно на по-
беду. К тому же, у многих участниц это 
был последний сезон в качестве игро-
ка сборной УрГУПС, поэтому всем хо-
телось подвести красивую черту –  за-
кончить сезон и обучение с золотой ме-
далью.

Что касается мужской сборной, то 
тренировочный и игровой сезон шел для 
нас в привычном режиме. Конечно же, 
как от двукратных чемпионов город-
ских соревнований, от нас ждали боль-
ших результатов. Я думаю, мы впол-
не оправдали надежды, хотя из-за от-
сутствия игроков основного состава 
не получилось показать такой же яр-
кой и напряжённой игры, какую выдала 
женская сборная в предыдущем матче.

На ближайшее время у нас в пла-
нах –  сдача сессии и защита дипломов, 
но и об играх не забываем: совсем ско-
ро в университете пройдут соревнова-
ния по волейболу между факультета-
ми среди мужских команд. Приглашаем 
всех поддержать сборную родного фа-
культета!

Ольга Видешкина


